

EXÁCTO DIARIO

EN LA CORUÑA.

JUEVES 11 DE MAYO DE 1815.

San Mamerto Obispo.

GRAN BRETAÑA.

Londres 4 de Abril.

El gobierno toma disposiciones para abastecer el ejército y la marina, con intencion de proseguir la guerra, y de no dar oides à ninguna proposicion de Bonaparte. En vano intentan sus emisarios y agentes en Inglaterra levantar el grito contra esto, como si en ello solo se tratase de los intereses de los Borbones; porque el pueblo ingles conoce muy bien que es una guerra para defender su propia seguridad, su libertad y su honor, y sabe tambien lo que hay que esperar de Bonaparte y de los que le rodean. — El language de la proclama del general Sacken, de 24 del pasado, se sabe que ha incomodado mucho à Napoleon, que aparenta ahora moderacion para atraerse la confianza del pueblo.

Se ha expedido orden à los comandantes de marina del departamento de Portsmouth de alistar los marineros que se necesiten para tripular los buques de guerra, y de que se suspenda desembarcar qualquier artículo, necesario en tiempo de hostilidades.

Se asegura que una fragata argelina ha apresado el bergantin de guerra Syren.

El conde de Aberdeen, que estaba desempeñando un encargo del gobierno en Viena, se ha retirado enteramente de los negocios públicos.

Se espera pronto en esta capital à la Princesa de Gáles.

Ayer dió audiencia S. A. R. el Príncipe Regente al Duque de Orleans, al embaxador de Rusia, al duque de Montrose y à otros personages.

El general Turner ha marchado con un encargo particular del Príncipe para las potencias aliadas.

El Lord Combermere (sir Stapleton Cotton) tiene orden de estar pronto à partir para mandar la caballería en la Bélgica.

Ayer llegaron los correos de Holanda y Flandes, cuyo contenido es muy satisfactorio. La perfidia de Bonaparte ha producido el feliz efecto de reconciliar todos los intereses en el Congreso, y las potencias aliadas, exentas de otra consideracion, solo atienden à la salvacion comua y al interes general de Europa. Todas las potencias aliadas estan ya en marcha contra el usurpador del trono de Francia; y como medio único y mejor de asegurar la futura tranquilidad de Europa, las potencias aliadas se han convenido en salir garantes de la corona de Francia à favor de los Borbones.

Hoy debe embarcarse en Deal el primer batallon del regimiento de guardias, y quantos hombres se recluten para completar los segundos batallones, que constarán de 12 plazas cada uno; igualmente deben embarcarse 1200 hombres del primer regimiento de guardias, 250 del segundo y 250 del tercero. La mayor parte de esta gente son jóvenes del último alistamiento. Se embarcará tambien alguna tropa de la guardia real de caballería, que servirá de guardia de honor al Duque de Wellington.

Idem 5 de Abril.

Por cartas particulares de Bengala se sabe que el conde de Moira ha enviado un ejército contra el país de Napaul, y que el regimiento de dragones número 8.º y los regimientos ingleses número 14.º, 53 y 67, al mando del mayor general Wood, iban empleados en aquella expedicion.

El embaxador persa cerca de la corte de Rusia ha suspendido hacer su entrada pública en Petesburgo hasta la vuelta del Emperador Alexandro: tiene preparados dos elefantes blancos, que le llevarán en una magnífica litera el dia de su entrada; ya ha alquilado en aquella capital una casa de 60 habitaciones.

ESPAÑA.

Valencia 26 de Abril.

Los regimientos de América y Cuenca salieron ya de esta ciudad, con direccion à Cataluña. Comprehende el primero, segun el estado efectivo de sus fuerzas, 2250 plazas, y tiene el segundo 2023, con las que se ha dado principio al refuerzo que de este reyno ha de remitirse à aquel principado, y estará prontamente completo. Los cuerpos restan-

tes de infantería que habrán salido ya de su destino, y estarán en marcha para el mismo objeto son los siguientes: Voluntarios de Molina, Canarias y los Voluntarios de Alicante, con los de Madrid. Añadido todo este número de tropas al que está ya en aquellas fronteras compondrá, con la caballería, el de 45 à 50.

Segun una carta de comercio recibida aquí de Barcelona, el 18 del corriente à las diez de la mañana desembarcó de un buque sueco en aquella ciudad, *Monsieur*, Duque de Angulema, hermano mayor de S. M. Luis XVIII, viniendo desde Cete del Languedoc, donde dexa un grande ejército, dándole caza al Corso. Creese que la venida de S. A. R. à España, sea para reunirse à su esposa la Duquesa, que en la semana anterior arribó tambien à nuestro puerto de Pasages.

Madrid 1.º de Mayo. — ARTICULO DE OFICIO.

Por el ministerio de la Guerra se ha expedido la Real orden siguiente:

» El Rey se ha servido señalar el término de seis meses, contados desde el dia en que se reciba en los respectivos cuerpos esta orden, para que en él puedan solicitar los oficiales del ejército, à quienes acomode, el pase à los regimientos de milicias provinciales en la forma prevenida en las circulares de 16 de Octubre y 18 de Noviembre del año próximo pasado; siendo la voluntad de S. M. que fenecido este término no se admitan por los gefes, ni den curso à instancia alguna de esta naturaleza, à menos que no pidan los interesados pasar à dichos cuerpos de milicias sin sueldo alguno, y sin opción à las demas ventajas que por dichas Reales ordenes de 16 de Octubre y de 18 de Noviembre últimos se conceden à los que pasan ahora. Palacio 27 de Abril de 1815."

El REY nuestro Señor ha venido en conceder cruz supernumeraria de la Real y distinguida orden española de Carlos III à D. Carlos Downie, teniente coronel de la Legión extremeña; à D. Josef Amat y Robles, corregidor de la ciudad de Alcántara: à D. Alonso Gonzales Sotro, maestrante de la de Ronda, y à D. Josef Atanasio de la Rosa, en atencion à sus respectivos méritos y servicios.

Atendiendo S. M. à los méritos literarios y servicios patrióticos con que en esta última guerra ha acreditado el amor y fidelidad à su Real Persona D. Pedro Jacobo Pizarro, alcalde mayor y capitán à guerra del partido de Montaches en Extremadura, se ha servido concederle los honores de auditor de guerra de los Reales ejércitos.

Coruña 10 de Mayo.

El Señor Intendente de este ejército y reyno de Galicia nos ha pasado para su insercion, el oficio que sigue:

Con esta fecha digo al Señor Don Miguel de Blanes lo siguiente:

» El Señor Corregidor de esta ciudad me avisa en oficio de 5 del corriente, que habiendo hecho V. S. el pago que le correspondia de la contribucion de guerra, resultaron à su favor en recibos de legítimo abono y de crédito contra la Real Hacienda 2032 rs. que tuvo la generosidad de ceder en beneficio del Real Erario; y conociendo el mérito de esta cesion tan útil por el alivio que produce en la pesada carga de las deudas del Estado, como el provechoso exemplo que inspira, le doy las mas expresivas gracias; mientras que S. M., à quien se lo participo, se digna admitir y apreciar el rasgo de la generosidad de V. S., aunque sea ofensiva à su noble modestia esta forzosa gestion que no debo omitir, y que llevará à bien disimular à mi corazon embriagado de gozo por estos actos de amor al Soberano.»

Lo que participo à V. para que disponga insertarlo en su Periódico.

Dios guarde à V. muchos años. Coruña 9 de Mayo de 1815. = Josef de Ansa. = Señor Editor del Exácto Diario de esta ciudad.

SALIDA DE BUQUE.

Está próximo à verificarla para Hamburgo la galeota holandesa *Henrietta Johanna*, su capitan Edé J. Kléin. El que quiera cargar algo, acuda en casa de D. Ignacio de Urquell, calle de la Barrera, número 10.

REMATE.

Para el 13 del presente mes de Mayo, à las once de la mañana, en la casa de D. Pedro Moreno, calle de la Cordonería, número 10, se rematarán 1065 cueros al pelo, baxo el plazo y condiciones que en el acto del remate se manifestarán.

AVISO.

Para las diez de la mañana, del dia 13 del corriente, se procederá à la venta de algunas caxas de azúcar del que contiene el almacén de la casa número 26, de la calle de los Alamos.

Con licencia del Excmo. Sr. Capitan General.

En la oficina del Exácto Diario.